
Procès verbal de la réunion des administrateurs 

                                        16 mai 2012 
 

Maison Chevalier, 17h30 
 

Étaient présents : 

 

Étienne Berthold 

Claudette Blais 

Jean‐François Dussault‐Turcotte 

Nadine Galy 

Louis Germain 

Michel Leclerc 

Jean Rousseau 

S’étaient excusées : 

 

Jean Beauchesne 

France Bilodeau 

Michelle Bussières 

Véronyc Sansoucy 

 

Denis  L’Anglais,  conseiller  juridique,  participe  à  la  rencontre.  Étienne  Berthold  agit 

comme secrétaire de réunion. 

1. Adoption de l’ordre du jour 

Il  est  proposé  par Nadine Galy,  appuyé  par Michel  Leclerc  que  l’ordre  du  jour  soit 

accepté. 

2. Adoption du procès‐verbal de la réunion 18 avril 2012, suivis et 

traitement des points non traités de l’ordre du jour de cette réunion 

L’adoption  du  procès‐verbal  est  proposée  par Michel  Leclerc  et  appuyée  par  Louis 

Germain. 

a) Plan d’action annuel 

Louis Germain mentionne d’entrée de jeu que le principal dossier qui occupera le CCVQ 

en 2012 sera la Table de concertation du Vieux‐Québec, que la Ville de Québec s’apprête 

à créer à l’initiative de la conseillère Julie Lemieux. Il affirme que le CCVQ doit parvenir 

à agir, à exercer une influence sur l’orientation des travaux et des réflexions de la Table 

en alimentant cette dernière correctement.  



Une discussion s’engage sur la nature de la contribution que devra apporter le CCVQ à 

la Table de concertation du Vieux‐Québec. Denis L’Anglais, Jean Rousseau et Claudette 

Blais insistent sur la nécessité, pour le CCVQ, de s’inspirer directement des orientations 

contenues dans  le Plan directeur de quartier  (2008), de même que de  la déclaration de 

principes découlant des États généraux du Vieux‐Québec.  

Louis Germain émet des réticences quant à la capacité de Plan directeur de quartier, et 

aux  orientations  qu’il  contient,  de  répondre  efficacement  aux  problèmes  de 

dépopulation qui affligent  le Vieux‐Québec actuellement. Par ailleurs,  les membres du 

Conseil discutent de la terminologie à adopter dans le positionnement du CCVQ : doit‐

on parler des problèmes ou des  enjeux qui  caractérisent  le Vieux‐Québec  ? Claudette 

Blais propose de parler d’actions à entreprendre.  

Compte tenu de l’importance qu’aura la Table de concertation du Vieux‐Québec et de la 

nécessité pour  le CCVQ d’y mettre de  l’avant, dès  la première  réunion, une position 

claire,  structurée  et  articulée,  les  administrateurs  conviennent  de  la  nécessité  de 

poursuivre la discussion en réunion ad hoc. D’ici là, ils conviennent de dresser un bilan, 

un  sommaire  des  orientations  et  des  actions  à  l’égard  du  Vieux‐Québec  qui  sont 

contenues dans  le Plan directeur de quartier et d’assortir  leur document d’un bref état 

des  connaissances  concernant  les  principaux  sujets  qui  y  sont  abordés.  Les 

administrateurs étudieront également un document produit par Louis Germain. 

Les  administrateurs  conviennent  de  reporter  à  la  prochaine  réunion  du  Conseil 

d’administration  la discussion entourant  les dossiers de soutien qui seront au cœur du 

Plan d’action annuel du CCVQ. 

3. Présentation d’Isabelle Marquis. «La perception des événements 

touristiques dans le Vieux‐Québec» 

À la demande d’Étienne Berthold, les administrateurs accueillent Mme Isabelle Marquis, 

étudiante au doctorat en Études urbaines à  l’UQAM. Dans  le  cadre de  sa  thèse, Mme 

Marquis mène des recherches sur l’acceptabilité sociale des grands événements dans le 

Vieux‐Québec. Mme Marquis expose sommairement son projet et fait part aux membres 

du Conseil des  besoins documentaires  qui  l’entourent,  notamment  le  fait  qu’elle doit 

faire passer un questionnaire aux résidants du Vieux‐Québec. 

On  convient d’apporter un  soutien à madame Marquis dans  sa prise de  connaissance 

des différents enjeux liés à la tenue des grands événements dans le quartier. 

La rencontre se termine à 19h15. 


